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第 １ 回 第 ２ 農 地 部 会 議 事 録 

 

 

日      時  平成２９年１月１８日（水）午後２時００分 

 

場      所  津市一志庁舎 ２階 第１会議室 

 

出 席 部 会 委 員   6 田口
た ぐ ち

 慶則
よしのり

・7 椋下
むくした

 保
たもつ

・14 宮本
みやもと

 政
まさ

春
はる

・15 守山
もりやま

 孝之
たかゆき

 

16 中谷
なかたに

 秀也
ひ で や

・17 西森
にしもり

 偉
よし

統
のり

・18 結城
ゆ う き

 晉三
しんぞう

・20 諸
もろ

戸
と

 善
よし

昭
あき

 

22 中野
な か の

 たつ子
こ

・23 片
かた

岡
おか

 眞
まさ

郁
いく

 

 

以上１０名 

欠 席 委 員    

 

出席部会員外委員   

 

議      長  第２農地部会長 諸戸 善昭 

 

事 務 局 職 員  奥野事務局長・鈴村事務局次長・若松主査 

 

総 合 支 所   久居：加賀担当副主幹 一志：藤巻担当副主幹  

白山：前田担当副主幹 美杉：前山主査 

 

議 事 録 署 名 者  14 宮本
みやもと

 政
まさ

春
はる

・22 中野
な か の

 たつ子
こ

 

 

 

事      項 

 

報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知について 

報告第２号 農地法第３条の３第１項の規定による届出について 

報告第３号 農地法第４条第１項第７号規定による届出について 

報告第４号 農地法第５条第１項第６号規定による届出について（使用貸借） 

 

議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（所有権移転） 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請について（地役権） 

議案第３号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について 

議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（所有権移転） 

議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（賃貸借権） 

議案第６号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（使用貸借） 

議案第７号 農地法第５条第１項の規定による許可取消願について（賃貸借権） 

議案第８号 買受適格証明願（公売）について 

議案第９号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定 

について ＜別冊＞ 
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議   事   の   大   要 

 

 

議  長   それでは、第１回第２農地部会を開会いたします。本日は全員参加でござい

ます。 

       議事に入ります前に、議事録署名者を私の方から指名させていただきます。 

１４番、宮本委員・２２番、中野委員、よろしくお願いします。 

       本部会に付議されました議案につきましては、事前に通知いたしましたとお

りでございますのでよろしくお願いいたします。 

まず始めに、会長の専決等の報告事項にはいります。報告第１号から報告第 

４号につきまして事務局から一括して報告をお願いします。 

   

事 務 局   はい、議長。それでは報告事項について報告させていただきます。すみませ

ん、座って説明させていただきます。よろしくお願いします。 

議案書の１ページをお願いいたします。 

報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知について、でございま

す。 

番号１から７で、件数は７件、合計面積は１２，５６８㎡、このうち田が

９，７６０㎡、畑が２，８０８㎡でございます。 

これらにつきましては、農地の賃貸借を、貸人、借人、双方の合意により解

約したものであります。 

       ２ページ・３ページをお願いいたします。 

報告第２号 農地法第３条の３第１項の規定による届出についてでございま

す。 

番号１から６で、３ページになりますが、合計で件数は６件、合計面積は

９,０８８．５６㎡で、その内訳は田が４，９５０㎡、畑が４,１３８．５６㎡

でございます。 

これらにつきましては、相続の届出でございます。 

４ページをお願いいたします。 

報告第３号農地法第４条第１項第７号の規定による届出についてでございま

す。 

番号１、一般個人住宅用地 

番号２、事務所及び倉庫用地 

件数はこの２件で、合計面積は田で１，７４９㎡でございます。 

５ページをお願いいたします。 

報告第４号 農地法第５条第１項第６号の規定による届出について（使用貸

借）でございます。 

番号１、一般個人住宅用地  

の１件で、面積は畑で６６１㎡でございます。 

報告案件につきまして、以上で説明を終わります。よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。事務局より報告があったとおりでございます。よろ

しくお願いします。 

それでは、議案事項に入ります。議案第１号、農地法第３条の規定による許
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可申請について（所有権移転）を議題といたします。事務局の説明をお願いし

ます。 

 

事 務 局   はい、議長。６ページをお願いいたします。 

議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（所有権移転）で

ございます。 

番号１、地区久居、受人      、面積１２，１５０㎡  渡

人     、面積２,０５２．７㎡ 申請地 新家町石畑   、台帳地

目・現況地目とも畑、面積８７６㎡。 

これにつきましては、受人は、労力不足のため営農を縮小する渡人から申請

地を譲り受け、営農を拡大するものです。 

番号２、地区久居、受人      、面積２０，６３９㎡  渡

人     、面積３，３９４㎡ 申請地 戸木町北興   、台帳地目・現

況地目とも田、面積１９９㎡ 外 1 筆 合計面積４３８㎡。 

これにつきましては、受人は、労力不足のため営農を縮小する渡人から申請

地を譲り受け、営農を拡大するものです。 

番号３、地区久居、受人      、面積１４，２５４㎡  渡

人     、面積１４，２５４㎡ 申請地 新家町浜井場   、台帳地

目・現況地目とも畑、面積５６７㎡。 

これにつきましては、    の土地の生前贈与になります。 

番号４、地区家城、受人     、面積１１６,１２２．６４㎡ 渡

人     、面積８，８９０㎡ 申請地 白山町北家城下出   、台帳地

目・現況地目とも畑、面積１３５㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人に要望して申請地を譲り受け、営農を拡

大するものです。 

番号５、地区八知、受人     、面積１，８７０㎡ 渡人     、

面積２，２５１㎡ 申請地 美杉町八知庄屋田   、台帳地目・現況地目と

も田、面積３４７㎡ 外１筆 合計面積１，０２０㎡。 

これにつきましては、受人は、高齢のため労力不足の渡人から申請地を譲り

受け、営農を拡大するものです。なお、許可後の耕作面積は、利用権の設定２

５７㎡を含め、３，１４７㎡になります。 

以上、件数は５件、合計面積は３，０３６㎡、このうち田が１，４５８㎡、

畑が１，５７８㎡でございます。 

いずれの案件も、全部効率利用要件、農作業常時従事要件、下限面積要件、

地域との調和要件など、農地法第３条第２項各号には該当しないため、許可要

件のすべてを満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   はい、ありがとうございます。事務局の説明が終わりましたが、立ち会いを

いただきました地元委員の意見を伺います。１、２、３番とお願いします。 

 

田口委員   ６番、田口です。１月６日に現地確認をしてまいりました。１番の場所とし

ては    の北へ行って、    のとこにあります、    挟んで西の

所です。２番が    の北、    さんは自分とこの小屋も畑もあるもの

で、隣ということで、事務局の説明どおりです。３番は    とこの西で
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す。後は事務局の説明どおりですので、よろしくお願いします。 

 

議  長   はい、ありがとうございます。４番お願いします。 

 

西森委員   １７番 西森です。１月６日に現地立会いということで、淺井推進委員と事

務所、地元委員２名、事務局で現地立会いさせていただきました。現状は畑と

いうことで、相手方も良好ということで、この後出てくる５条の関係というこ

とで、それと同じ場所になるが、利用の仕方は畑から畑ということで、何ら問

題ないと判断させていただきました。後は事務局の説明どおりです。 

 

議  長   はい、ありがとうございます。５番お願いします。 

 

結城委員   １８番 結城です。６日に藤田推進委員と事務局とで現状を確認いたしまし

た。申請者は高齢により、後継者もなく、耕作するのに労力不足ということ

で、受人に移転をしたいということです。女性一人ではできないということで

ございますので、よろしくお願いします。 

 

議  長   はい。ありがとうございました。地元委員の説明がございましたが、皆さん

方のご意見をお伺いしたいと思います。いかがですか。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それではお諮りします。ただいま審議いただきました議案第１号についてご

異議ございませんか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   それでは異議なしと認め、議案第１号については許可することを決定したい

と思います。続きまして、議案第２号、農地法第３条の規定による許可申請に

ついて（地役権）を議題といたします。事務局の説明をお願いします。 

 

事 務 局   はい、議長。７ページをお願いいたします。 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請について（地役権）でござ

います。 

番号１、地区川口、借人     、貸人     、 面積１，６８５㎡ 

申請地 白山町川口白木   、台帳地目・現況地目とも田、面積１，６８５

㎡。 

これにつきましては、借人は、２２年間の地役権を設定し、申請地の空中に

太陽光発電事業のための送電線を設置しようとするものです。 

件数はこの１件で、農地法第３条第２項ただし書きの規定に該当することか

ら、許可要件を満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。事務局の説明が終わりましたが地元委員の

ご意見を伺います。 
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中谷委員   １６番 中谷です。１月６日に西森・中谷農業委員と中村推進委員、総合支

所と、行政書士の    とで確認をしてまいりました。    からの電線

の下ということで事務局の説明どおり、何ら問題ないかと思いますので、よろ

しくお願いします。 

 

議  長   はい。ありがとうございました。地元委員の説明がございましたが、皆さん

方のご意見をお伺いしたいと思います。いかがですか。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それではお諮りします。ただいま審議いただきました議案第２号についてご

異議ございませんか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   それでは異議なしと認め、議案第２号については許可することを決定したい

と思います。続きまして、議案第３号、農地法第４条第１項の規定による許可

申請についてを議題といたします。事務局の説明をお願いします。 

 

事 務 局   はい、議長。８ページをお願いいたします。 

議案第３号 農地法第４条第１項の規定による許可申請についてでございま

す。 

番号１、地区家城、申請者     、申請地 白山町南家城西出   、

台帳地目・現況地目とも畑、面積３７９㎡です。 

これにつきましては、申請地を店舗兼居宅用地とするものです。農地区分

は、第２種農地と判断されます。 

番号２、地区家城、申請者     、申請地 白山町北家城下出   、

台帳地目・現況地目とも田、面積３３０㎡。 

これにつきましては、申請地を駐車場用地とするものです。農地区分は、第

２種農地と判断されます。 

以上、件数は２件、合計面積は７０９㎡、このうち田が３３０㎡、畑が３７

９㎡でございます。いずれの案件につきましても農地法第４条第２項各号には

該当しないため、許可要件のすべてを満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。事務局の説明がありましたが、地元委員の

ご意見を伺います。１番と２番お願いします。 

 

西森委員   １７番 西森です。１月６日に申請人である    、淺井推進委員、地元

委員２名、事務局とで現地立会いをさせていただきました。現地は    住

宅街というか、家のたくさん建っている所でありました。現状は、ある程度場

所はあるんですが、畑地というかたちで、周りは住宅街でありました。周りの

方についても店舗ができるというようなことで、問題ないと判断させていただ

きました。２番の方ですが淺井推進委員、地元委員２名、事務局、申請人であ
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る    とで、現地確認をさせていただきました。    １００ｍほど北

の方へ行った、周りが田という状況の場所でした。既に一部は駐車場というこ

とで利用されているようなかたちから、周りに影響が出るようなところではな

いと判断させていただきました。後は事務局の説明どおりですので、よろしく

お願いします。 

 

議  長   はい。ありがとうございました。地元委員の説明がございましたが、皆さん

方のご意見をお伺いしたいと思います。いかがですか。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それではお諮りします。ただいま審議いただきました議案第３号についてご

異議ございませんか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   それでは異議なしと認め、議案第３号については許可することを決定したい

と思います。続きまして、議案第４号、農地法第５条第１項の規定による許可

申請について（所有権移転）を議題といたします。事務局の説明をお願いしま

す。 

 

事 務 局   はい、議長。議案書の方は９ページから１０ページをお願いします。 

議案第４号、農地法第５条第１項の規定による許可申請について（所有権移

転）でございます。 

番号１、地区久居、受人     、渡人     、申請地 新家町浜井 

場   、台帳地目・現況地目とも畑、面積２２４㎡外１筆 合計面積９８１

㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光

発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、４２３．３６㎡、パネルの

設置率といたしましては、４３．２％になります。農地区分は、第２種農地と

判断されます。 

番号２、地区久居、受人     、渡人     、申請地 新家町浜井

場   、台帳地目・現況地目とも畑、面積４４２㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光

発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、４２３．３６㎡、パネル設

置率といたしましては、隣接一体利用地を含めた全体面積７１３㎡の５９．

４％になります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号３、地区久居、受人     、渡人     、申請地 新家町浜井

場   、台帳地目・現況地目とも畑、面積２７１㎡。 

これにつきましては、先ほどの番号２の一体利用地で、受人は、渡人から申

請地を譲り受け、申請地を太陽光発電施設用地とするものです。パネル設置面

積は、番号２と同じで４２３．３６㎡、パネル設置率といたしましても、全体

面積７１３㎡の５９．４％になります。農地区分は、第２種農地と判断されま

す。 

番号４、地区栗葉、受人     、渡人     、申請地森町下新
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田   、台帳地目・現況地目とも田、面積２３８㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地に檜を植

林するものです。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号５、地区栗葉、受人     、渡人     、申請地 稲葉町下鴻

野   、台帳地目 雑種地、現況地目 畑、面積８５６㎡外１筆 合計面積

１，６８９㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光

発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、２,０６４．７６㎡、パネ

ル設置率といたしましては、一体利用地（地目：山林）を含む全体面積２，４

２７㎡の８５．１％になります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号６、地区大井、受人     、渡人     、申請地 一志町井生

笠月   、台帳地目・現況地目とも畑、面積５６５㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を駐車場

用地とするものです。農地区分は、第１種農地ですが、この案件につきまして

は、農地法施行規則第３５条第５号に定める「既存施設の拡張」で、不許可の

例外にあたると判断されます。 

番号７、地区波瀬、受人     、渡人     、申請地 一志町波瀬

小路垣内   、台帳地目 田、現況地目 畑、面積２５４㎡外 1 筆 合計面

積３００㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光

発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、１９５㎡、転用面積の６

５．０％になります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号８、地区波瀬、受人     、渡人     、申請地 一志町波瀬

井ノ口   、台帳地目・現況地目とも畑、面積１９５㎡外２筆 合計面積３

１６㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光

発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、２６６㎡、転用面積の８

４％になります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号９、地区家城、受人     、渡人     、申請地 白山町北家

城下出   、台帳地目・現況地目とも畑、面積５３㎡ １０ページをお願い

します。外４筆 合計面積５６３㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を一般個

人住宅用地とするものです。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号１０、地区川口、受人     、渡人     、申請地白山町川口

三枝木   、台帳地目 田、現況地目 宅地、面積１７８㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を一般個

人住宅用地とするものですが、昭和５０年ごろに既に転用されており、始末書

の提出がありますことから追認しようとするものです。農地区分は、第２種農

地と判断されます。 

番号１１、地区太郎生、受人     、渡人     、申請地 美杉町

太郎生堂ノキワ   、台帳地目・現況地目とも畑、面積３３㎡外２筆 合計

面積４３９㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光

発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、１８７．０４㎡、パネル設

置率といたしましては、不整形地のため、隣接原野を含む全体面積５１１㎡の
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３６．６％になります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号１２、地区下之川、受人     、渡人     、申請地 美杉町

下之川鰐垣内   、台帳地目・現況地目とも畑、面積５８１㎡外１筆 合計

面積１，０１０㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光

発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、４４９．２３㎡、パネル設

置率といたしましては、転用面積の４４．４％になります。農地区分は、第２

種農地と判断されます。 

以上、件数は１２件、合計面積は６，９９２㎡、このうち田が５３８㎡、畑

が４，７６５㎡、その他、これは台帳地目が雑種地になっている農地で１，６

８９㎡でございます。いずれの案件につきましても農地法第５条第２項各号に

は該当しないため、許可要件のすべてを満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。 

ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。事務局の説明がありましたが、立ち会って

いただきました地元委員さんの意見を伺います。１、２、３番とお願いしま

す。 

 

田口委員   ６番 田口です。１月６日に現地確認してまいりました。椋下委員と小田推

進委員、事務局と行ってまいりました。場所は    挟んで西２００ｍぐら

いの所です。３つとも同じ場所で同じ所ですので、先ほどの事務局の説明どお

りでございます。よろしくお願いします。 

 

議  長   はい、ありがとうございます。４、５番とお願いします。 

 

椋下委員   ７番 椋下です。１月６日に田口委員、森推進委員、事務局と現地立会いを

させていただきました。４番の場所は    東約３００ｍぐらいの所でござ

います。事務局の説明のとおりで何ら問題はないと思います。５番ですが、１

月６日に会長、部会長、地元の野田推進委員、事務局長他３名で現地立会いを

させていただきました。場所は    約３００ｍぐらいの東側でございまし

て、事務局の説明のとおりでございまして、何ら問題はないと考えますので、

よろしくご審議いただきたいと思います。 

 

議  長   はい、ありがとうございます。６番お願いします。 

 

宮本委員   １４番 宮本です。１月６日に守山会長、片岡委員、事務局の奥田さん、藤

巻さんと、地元推進委員の中村さんと立会いの上で現地を確認いたしました。

既に駐車場にしたような感じがありました。７番は、委員３名と事務局、波瀬

の竹内委員立会いの元で、太陽光発電用地としていうことです。７番は道路沿

いです。８番は少し山の中というか離れた所で、田んぼでしたが日当たりがい

いのかなという感じの所でした。いずれも事務局の説明のとおりでして、何ら

問題ないと思います。地元委員も確認をしております。 

 

議  長   はい、ありがとうございます。９番お願いします。 
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西森委員   １７番 西森です。１月６日、淺井推進委員、事務局、受人    、地元

委員２名というメンバーで立会いをさせていただきました。細かい畑が重なる

というよう場所で、そこへ一般住宅を建てたいということ。現場は    が

ありますが、２００ｍぐらい北という現地でございます。場所も住宅の隣とい

うかたちで、隣の方も何ら問題ないとような話をしておりました。後は事務局

の説明のとおりです。 

 

議  長   はい、ありがとうございます。１０番お願いします。 

 

中谷委員   １６番 中谷です。１月６日に西森・中谷、中村推進委員、事務局、行政書

士さんで現地を確認してまいりました。    です。譲渡人が高齢者という

ことで、その後、譲受人の方々が頂いたわけですが、手続きをきちんとしよう

ということで調べたら、まだ畑のままだったということで、５０年ほど前から

家は建っていたということです。始末書も提出されており、事務局の説明どお

りですので、何ら問題はないかと思います。よろしくお願いします。 

 

議  長   はい、ありがとうございます。１１、１２番お願いします。 

 

結城委員   １１番は６日に推進委員の中川さんと現地確認をいたしました。受人が再生

可能エネルギーとして太陽光発電を行うにあたって、最高の土地でもあり発電

施設を設置したいということですので、よろしくお願いしたい。１２番は６日

に会長、部会長、推進委員の坂本さんとで現地確認をしました。受人は日当た

りの良い場所の申請地を譲り受けて、太陽光発電事業等をしたい。渡人は遠方

に居り、地元に住んでいない。居るのは母親だけ。母親も高齢化であるため、

管理が困難なため縮小したいということですので、よろしくお願いします。 

 

議  長   はい。ありがとうございます。地元委員の説明がございました。皆さん方の

ご意見をお伺いしたいと思います。いかがですか。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それではお諮りします。ただいま審議いただきました議案第４号についてご

異議ございませんか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   それでは異議なしと認め、議案第４号については許可することを決定したい

と思います。続きまして、議案第５号、農地法第５条第１項の規定による許可

申請について（賃貸借権）を議題といたします。事務局の説明をお願いしま

す。 

 

事 務 局   はい、議長。１１ページをお願いいたします。 

議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（賃貸借

権）でございます。 
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番号１、地区倭、借人     、貸人     、申請地 白山町上ノ村

小山口   、台帳地目・現況地目とも田、面積３７０㎡外１筆 合計面積

１，２９３㎡。 

これにつきましては、借人は、貸人との間に２１年間の賃貸借権を設定し、

申請地を太陽光発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、４４６．０

８㎡、パネル設置率といたしましては、日陰部分を避けて設置するため、転用

面積の３４．５％になります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

以上、件数はこの１件で、この案件につきまして、農地法第５条第２項各号

には該当しないため、許可要件のすべてを満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。事務局の説明はありましたが、立ち会って

いただきました地元委員の意見を伺います。 

 

中谷委員   １６番 中谷です。１月６日に守山会長、諸戸部会長、事務局の方３名と農

業委員の西森、中谷と森田推進委員、総合支所１名と行政書士さんとで現地を

確認いたしました。場所は    の西およそ５０ｍの所です。周りは家で地

目は田となっておりますが、ここ何年か作物も栽培されておらず、草刈をする

というようなかたちでした。事務局の説明どおり、何ら問題ないかと思います

ので、よろしくお願いします。 

 

議  長   はい。ありがとうございます。地元委員の説明がございましたが、皆さん方

のご意見をお伺いしたいと思います。いかがですか。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それではお諮りします。ただいま審議いただきました議案第５号についてご

異議ございませんか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   それでは異議なしと認め、議案第５号については許可することを決定したい

と思います。続きまして、議案第６号、農地法第５条第１項の規定による許可

申請について（使用貸借）を議題といたします。事務局の説明をお願いしま

す。 

 

事 務 局   はい、議長。１２ページをお願いいたします。 

議案第６号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（使用貸

借）でございます。 

番号１、地区久居、借人     、貸人     、申請地 戸木町狐塚 

   、台帳地目・現況地目とも畑、面積２５４㎡。 

これにつきましては、借人は、貸人との間に２０年間の使用貸借権を設定

し、申請地を、昨年１０月１８日に許可しました隣接する太陽光発電施設のメ

ンテナンス用地とするものです。 

パネル設置面積は２０６．０８㎡、パネル設置率といたしましては、昨年１
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０月の転用部分を含めた全体面積５３４㎡の３８．６％になります。農地区分

は、第２種農地と判断されます。 

番号２、地区久居、借人     、貸人     、申請地 新家町東畑 

   、台帳地目 畑、現況地目 雑種地、面積３２６㎡。 

これにつきましては、借人は、貸人との間に永年の使用貸借権を設定し、申

請地を、一般個人住宅用地とするものですが、昨年１２月に既に着工してお

り、始末書の提出がありますことから追認しようとするものです。農地区分

は、第２種農地と判断されます。以上、件数は２件で、合計面積は、畑で５８

０㎡でございます。 

いずれの案件につきましても農地法第５条第２項各号には該当しないため、

許可要件のすべてを満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。事務局の説明はありましたが、立ち会って

いただきました地元委員のご意見を伺います。１番、２番お願いします。 

 

田口委員   ６番 田口です。１月６日に現地確認してまいりました。１番について、大

井推進委員と椋下さんと、諸戸さんとで行ってまいりました。場所は 

    のすぐ前です。何ら問題ないと思います。２番についても先ほどの人

と一緒に見てまいりましたが、事務局の説明どおりで、始末書もあるというこ

とで、場所は    です。これも何ら問題ないと思いますので、よろしくお

願いします。 

 

議  長   はい。ありがとうございました。地元委員の説明がございましたが、皆さん

方のご意見をお伺いしたいと思います。いかがですか。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それではお諮りします。ただいま審議いただきました議案第６号についてご

異議ございませんか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   それでは異議なしと認め、議案第６号については許可することを決定したい

と思います。続きまして、議案第７号、農地法第５条第１項の規定による許可

取消願について（賃貸借権）を議題といたします。事務局の説明をお願いしま

す。 

 

事 務 局   はい、議長。１３ページをお願いいたします。 

議案第７号 農地法第５条第１項の規定による許可取消願について（賃貸借

権）でございます。 

番号１、地区栗葉、借人     、貸人     、申請地 久居一色町

羽場   、台帳地目・現況地目とも畑、面積４６６㎡です。 

これにつきましては、６月１６日に許可した案件ですが、隣地への電柱設置

の承諾が得られず、事業が実施できなくなったため、許可の取消願が提出され
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ております。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。ただいま事務局の説明をありましたが、立

ち会っていただきました地元委員のご意見を伺います。 

 

田口委員   １月６日に行ってまいりました。許可がおりているが、電線引き込みについ

て許可がおりなかったということで、事務局の説明どおりでず。 

 

議  長   はい。ありがとうございます。地元委員の説明がございましたが、皆さん方

のご意見をお伺いしたいと思います。 

まだ許可がおりないというのは、どういうことでしょうか。 

 

事 務 局   詰めが甘かったと思うんです。転用部分は太陽光を置く分には問題ないんで

すが、引き込み電柱を立てるとこが承諾が得られなかったという話です。 

 

議  長   皆さん方のご意見をお伺いしたいと思います。よろしいですか。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それではお諮りします。ただいま審議いただきました議案第７号についてご

異議ございませんか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   それでは異議なしと認め、議案第７号については承認することを決定したい

と思います。続きまして、議案第８号、買受適格証明願（公売）についてを議

題といたします。事務局の説明をお願いします。 

 

事 務 局   はい、議長。１４ページをお願いいたします。 

議案第８号 買受適格証明願（公売）についてでございます。 

番号１、地区桃園、申請地 新家町岸角    台帳地目・現況地目とも

田、面積１，０１１㎡外 1 筆 合計面積１，８６２㎡。願出人、     

これは、公売に参加するための買受適格証明願で、落札後は、太陽光発電施

設用地に転用されます。事業計画書では、パネル設置面積は、４７０．４５㎡

で、建物の日陰にもなることから、転用面積の２５．３％になる予定です。農

地区分は、第２種農地と判断されます。 

件数はこの１件で、この案件につきまして、農地法第５条第２項各号には該

当しないため、買受適格者である旨の証明をしても差し支えないものと考えま

す。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。事務局の説明はありましたが、立ち会って

いただきました地元委員のご意見を伺います。 

 

田口委員   ６番 田口です。１月６日に現地確認をしてまいりました。事務局の説明ど
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おりでございます。小田推進委員と私、椋下委員、諸戸委員と行ってまいりま

した。場所は    のすぐ北です。問題はないと思いますのでよろしくお願

いします。 

 

議  長   はい、ありがとうございます。地元委員より説明がございましたが、皆さん

のご意見もお伺いしたいと思います。いかがでしょうか。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞  

 

議  長   それでは、意見もないようですのでお諮りします。ただいま審議をいただき

ました議案第８号について、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞  

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第８号については証明することに決定し

たいと思います。次に別冊でお配りしました議案第９号、農業経営基盤強化促

進法第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定についてを議題といたし

ます。事務局の説明をお願いします。 

 

事 務 局   はい、議長。議案第９号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農

用地利用集積計画の決定について でございます。 

資料の２枚目、農用地利用集積計画地区別集計表をご覧ください。 

各地区別に、下の合計欄で説明をさせていただきます。 

       まず、久居地区をご覧ください。田の賃貸借、使用貸借、所有権移転で６

３，５８９㎡、畑の賃貸借、使用貸借で５，３６０㎡、契約件数は３２件でご

ざいます。 

一志地区につきましては、集積はございませんでした。 

       白山地区につきましては、田の賃貸借、使用貸借で３０，７７１㎡、畑の使

用貸借で１，７５６㎡、契約件数は１０件でございます。 

美杉地区につきましては、田の使用貸借で２，５１１㎡、畑の使用貸借で２

５７㎡、契約件数は３件でございます。 

以上、合計で田の集積が、賃貸借、使用貸借、所有権移転を合わせて９６，

８７１㎡、畑の集積が賃貸借、使用貸借で７，３７３㎡、合計契約件数は４５

件、合計面積は１０４，２４４㎡となっております。 

       次に認定農業者への集積状況でございます。 

地区別の認定農業者への集積は久居地区で１０件、白山地区が２件、合計で

１２件、合計面積は３２，４８２㎡でございます。 

       今回提出させていただきました利用集積計画につきましては、農業経営基強

化促進法第１８条第３項の各要件を満たしていると考えます。 

       次に、３枚目からの「農用地利用集積計画の概要」でございます。 

今回の利用集積計画のうち、農業委員会等に関する法律第３１条の議事参与

の制限に該当する案件がございますので、ご審議いただくにあたりまして、よ

ろしくお取り計らいいただきますようお願いします。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 
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議  長   事務局の説明が終わりました。今回の案件のうち、始めに、農業委員会等に

関する法律第３１条の議事参与の制限に該当する案件について、ご審議をお願

いします。整理番号４、ほか１１件の    に関する分についてです。 

    委員、一時退室をお願いします。 

 

      一 時 退 室 

 

議  長   この１２件についていかがでしょうか。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞  

 

議  長   それでは、意見もないようでございますのでお諮りします。ただいま、審議

をいただきました１２件について、ご異議ございませんか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞  

 

議  長   ありがとうございます。この案件につきましては適正であると認め、市長に

進達することにいたします。入室してください。 

 

入 室 

 

議  長   それでは、議事参与の制限に該当しない案件につきましてご審議をお願 

いします。皆さんいかがでしょうか。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞  

 

議  長   それでは、意見もないようでございますのでお諮りします。ただいま、審議

をいただきました案件について、ご異議ございませんか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞  

 

議  長   ありがとうございます。これらの案件につきましても適正であると認め、市

長に進達することにいたします。以上で、本部会に付議されました議案の審議

はすべて終了いたしました。 

これをもちまして、第１回第２農地部会を閉会します。 

 

 

 

 

                             午後２時４７分 

 

 

 

上記は、第１回第２農地部会の議事を録したものである。 

 

  平成２９年１月１８日 
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                     議事録署名者              

 

                     議事録署名者              

 

 


